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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Диксон с августа вновь начнет принимать самолёты  
Взлетно-посадочную полосу аэропорта Диксон отремонтируют до конца июля, а с 1 

августа доставка пассажиров и грузов на Диксон снова будет осуществляться самолетами. Об 
этом по итогам встречи с министром транспорта Красноярского края Захаром Титовым 
рассказал глава Таймыра Сергей Батурин. 

Он пояснил, что краевой бюджет выделил Таймыру 18 млн рублей на ремонт взлетно-
посадочной полосы аэропорта «Диксон». Сегодня в Диксоне ведутся работы по приведению 
полосы в надлежащее состояние. «До конца июля этого года взлетно-посадочная полоса 
будет приведена в соответствие, и уже с 1 августа доставка пассажиров и грузов на Диксон 
вновь будет осуществляться самолетами», — пояснил Батурин. Напомним, воздушное 
сообщение с Диксоном было приостановлено решением Росавиации в связи с 
несоответствием полосы требованиям безопасности воздушных перевозок. В настоящее 
время жителей в поселок доставляют вертолетами. 

Кроме того, Батурин и Титов договорились о строительстве речного пассажирского 
судна на 50 мест. Теплоход планируется ввести в эксплуатацию с началом летней навигации 
2013 года, а в 2012 году начнется реконструкция автодороги Дудинка — аэропорт «Алыкель». 

«Лаборатория новостей» 
  

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Издания Дудинки пополнились новым справочником. 

Ко Дню города специалистами центральной библиотеки Дудинской централизованной 
библиотечной системы подготовлен биобиблиографический справочник «Почетные граждане 
города Дудинки», объединивший в себе всю имеющуюся краеведческую информацию о жизни 
и деятельности 28-ми почетных граждан Дудинки.  

Основу справочника составляют материалы фондов и каталогов Центральной 
библиотеки МКУК «Дудинская ЦБС». В него вошли краткие биографические справки и 
сведения из библиографических источников: отдельных изданий, статей из сборников и 
публикаций за период с 1972 по 2011 гг. на русском языке и на языках коренных 
малочисленных народов Таймыра. Для удобства читателей биографии расположены в 
алфавитном порядке, а библиографические источники - в обратнохронологическом. Отбор 
материала завершен в мае 2011 года. 
 
В библиотеках Дудинки пройдет ряд тематических выставок. 

В рамках празднования 344-летия Дудинки в городских библиотеках пройдет ряд 
мероприятий. Развернутая книжная выставка «Город под полярной звездой» откроется в 
читальном зале центральной библиотеки, компьютерная презентация и еще одна выставка 
книг «Мой городок - душа России» состоится в библиотеке семейного чтения.  

В детской библиотеке юные читатели смогут познакомиться с подборкой литературы о 
прошлом и настоящем Дудинки. Ребята, посещающие пришкольную площадку, примут 
участие в краеведческом экскурсе «Город древний – город юный», где они познакомятся с 
историей города, узнают, когда появились первые улицы и кем были люди, именами которых 
эти улицы названы. Завершится мероприятие демонстрацией фильма о Дудинке. 
 
Пришедшему на День города – книга в подарок. 

25 июня, в день рождения города его жителей ждет особый подарок, который для них 
приготовили сотрудники Дудинской централизованной библиотечной системы. На празднике, 
который начнется на Набережной в 14 часов, будет представлена подборка книг, любую из 
которых горожане могут забрать себе.  

Для этой благотворительной акции силами дудинцев собрано более тысячи 
экземпляров художественной литературы, представленной произведениями классиков и 
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современных авторов. Желающих бесплатно получить хорошую книгу порадует большой 
выбор детективов, фантастики, отечественной и зарубежной беллетристики. 
 
3. СМИ О Е М О «ГОРОД  НОРИЛЬСК» 

 
К концу года все светофоры в Норильске заменят на светодиодные  

В Норильске в рамках муниципальной программы «Дороги Норильска» меняют ламповые 
светофоры на светодиодные. 

Кроме трех привычных секций, новые светофоры имеют табло обратного отсчета времени, 
что создаст дополнительные условия для безопасности участников дорожного движения. В 
настоящее время за счет муниципалитета устанавливают светофор на перекрестке улиц 
Кирова и Павлова. До конца года планируется заменить все старые светофоры. Таким 
образом Норильск станет одним из немногих российских городов, улично-дорожная сеть 
которых оснащена только светодиодными светофорами. «Отличие светодиодных светофоров 
от ламповых в том, что они более надежны, долговечны, а главное потребляют в 5,5 раз 
меньше электроэнергии. Отсутствие цветного светофильтра полностью исключает 
„фантомный эффект“. А это значит, что даже в полярный день сигнал нового светофора будет 
хорошо виден и водителям и пешеходам», — отметил начальник управления по 
строительству и содержанию автодорог Норильска Михаил Собянин. 

«Лаборатория новостей» 
 
Теплеть в Норильске начнет с завтрашнего дня 

Теплеть в Норильске начнет с завтрашнего дня. Об этом ИА "Таймырский Телеграф" в 
четверг сообщила начальник отдела обеспечения народного хозяйства Государственного 
учреждения Красноярска ЦГМС–Р Таймырского филиала Мария Корина.  

24 июня ветер стихнет и поменяет направление с северного на восточное. В выходные 
температура воздуха будет +15 +20 градусов. Осадков не ожидают.  

"К вечеру воскресенья температура воздуха начнет понижаться. К этому времени будет 
проходить холодный фронт. К вечеру вторника ожидаем до +5 +8 градусов. Возможны 
кратковременные осадки", – рассказала Корина. 

"Таймырский Телеграф" 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР   
 
В этом году проведут комплексное водолазное обследование магистральных 
газопроводов ОАО "Норильскгазпром" 

В этом году проведут комплексное водолазное обследование магистральных газопроводов 
ОАО "Норильскгазпром". Об этом на пресс-конференции в четверг сообщил главный инженер 
общества Андрей Чистов. 

Для определения технического состояния, своевременного выявления дефектов и 
отклонений от проектных решений, возникающих за период эксплуатации подводных 
переходов (дюкеров) через данные водные преграды, общество проводит ряд мероприятий.  

Магистральный газопровод трехниточный и пересекает реки Енисей, Большая и Малая 
Хета, Норильская.  

В настоящее время на условиях конкурса определена экспертная организация ООО 
"Городской центр экспертиз – Север" (Санкт-Петербург). С ней заключен договор. По данному 
договору "Норильскгазпром" поручает подрядной организации – ООО "Городской центр 
экспертиз – Север" выполнение приборно-водолазного обследования 1-ого класса и 
определения срока дальнейшей безопасной эксплуатации с выдачей заключения 
промышленной безопасности подводных переходов магистральных газопроводов ОАО 
"Норильскгазпром" через реки: Большая и Малая Хета, Енисей, Норильская, а также 
приборно–водолазного обследования и планово-высотного измерения подводных переходов 
магистральных газопровод и конденсатопроводов ОАО "Норильскгазпром" через те же реки. 
"Полевые" работы должны быть выполнены в июле-сентябре. Камеральная обработка 
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результатов "полевых" работ, оформление технического отчета, заключений экспертиз 
промышленной безопасности с согласованием в Ростехнадзоре и передача заказчику 
результатов работы запланирована на октябрь-ноябрь. 

По результатам приборно-водолазного обследования и технического диагностирования 
будет подготовлен план компенсирующих мероприятий по устранению выявленных 
замечаний, направленный на обеспечение дальнейшей безопасной эксплуатации объектов и 
соблюдения требований промышленной безопасности при эксплуатации газопроводов, будут 
обозначены соответствующие рекомендации и предложения.  

Отдельные мероприятия будут включены в план капитального ремонта объектов ОАО 
"Норильскгазпром" с привлечением к выполнению работ подрядных организаций, ряд 
мероприятий будет выполнен силами общества. 

"Таймырский Телеграф" 
 

5.  СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО   
 
Общественности рассказали, куда "ушел" краевой бюджет -2010. Красноярские чиновники 
отчитались перед общественностью о бюджетных тратах 2010 года. 

В краевом правительстве состоялись публичные слушания по вопросу "Об исполнении 
краевого бюджета за 2010 год". На обсуждении присутствовали представители надзорных 
органов, депутаты ЗС и Госдумы РФ, главы муниципалитетов, а также общественные 
организации. С первым отчетом выступил министр финансов Красноярского края Роман 
Одинцов. 

Он сразу начал с громкого заявления: "Красноярский край уверенно прошел кризисный 
период и начинает занимать устойчивые позиции на общероссийском и мировом рынках". 

Доходы казны, напомним, превысили 136 млрд. рублей, а вот расходы составили более 
129 млрд. рублей. Таким образом, бюджет был исполнен с профицитом в сумме более семи 
миллиардов рублей. 

"Появилась реальная, ощутимая отдача от реализации крупных инвестиционных проектов, 
в частности, от освоения Ванкорского месторождения. Это рабочие места, новая 
инфраструктура Игарки, Туруханского района и серьезные налоговые поступления в краевой 
бюджет. Поступления от ЗАО "Ванкорнефть" в совокупности с благоприятным ростом цен на 
цветные металлы позволили исполнить посткризисный бюджет с профицитом", - сообщил 
Одинцов. 

Заключение Счетной палаты  также порадовали всех присутствующих. Однако, некоторые 
вопросы еще до начала слушаний вызвали у народных избранников некоторую 
обеспокоенность. Одна из проблем, обозначенная в социальной сфере, недостаточность 
средств на приобретение жилья детям-сиротам. 

"Мы на каждом заседании комитета отмечаем, что наблюдается увеличение 
финансирования на указанные цели. Но и этих средств совершенно недостаточно для 
решения проблемы. Сейчас в крае насчитывается порядка трех тысяч детей-сирот, 
нуждающихся в жилье. Чтобы обеспечить их всех, необходимо около 1 миллиарда рублей", - 
сообщил депутат ЗС Анатолий Ромашев. 

В целом же, исполнение расходов краевого бюджета составило 91%. А вот свои 
обязательства по разделам "Национальная экономика" чиновники выполнили на 71%, по 
разделу ЖКХ почти на 72%, что даже ниже уровня двух прошлых лет. Что касается 
долгосрочных целевых программ, то их фактическое исполнение составило 14,7 млрд. рублей 
или более 96%. "Главная причина неосвоения средств - это штурмовщина, когда 
финансирование  выбивают по принципу "побольше и побыстрее". В итоге денег оказалось 
больше, чем возможностей их реального освоения", - считает председатель комитета по 
экономической политике Заксобрания Михаил Васильев. 

Заслушав информацию об итогах социально-экономического развития края в 2010 году 
участники отметили, что ситуация в Красноярском крае может быть охарактеризована как 
стабильная. 

ИА Пресс-Лайн 
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Олег Дерипаска подписал с Китаем пакт об уничтожении сибирской природы  
Компания Олега Дерипаски EuroSibEnergo подписала соглашение с китайской корпорацией 

Yangtze Power о строительстве Ленской и Транссибирской ГЭС. 
Это первый шаг EuroSibEnergo по строительству сети ГЭС в Сибири, чья энергия будет 

уходить на китайский рынок. Кроме Ленской и Транссибирской ГЭС Олег Дерипаска 
планирует возвести, как минимум, две ГЭС в Красноярском крае. Речь идет о Нижне-
Ангарской ГЭС и Мотыгинской ГЭС. 

Начало реализации этих проектов вызвало возмущение у экологов. По словам 
представителя организации "Плотина.Нет" Александра Колотова, "если такой план будет 
реализован, то экологии региона будет нанесен непоправимый ущерб". "Это не выдумки, 
такая позиция содержится в официальном документе о территориальном планировании края, 
разработанного питерскими ученными и принятом нашим правительством. Поэтому 
заявления Олега Дерипаски о новых ГЭС выглядят более, чем странно. Получается один 
олигарх по своей прихоти может наплевать на все документы и делать все что хочешь", - 
отметил эколог. 

Более того,  Александр Колотов уверен, что ГЭС, которые будут продавать энергию Китаю 
лишь нанесут ущерб экономике России. "Такие примеры уже есть, в Амурской области часть 
электроэнергии уходит в Китай, но продают ее в 10 раз дешевле, чем на внутреннем рынке, в 
итоге вся промышленность региона умерла, так как не выдержала конкуренции с китайской", - 
говорит Колотов 

ИА Пресс-Лайн 
 
Интернет-аудитория Красноярского края превысила половину населения региона 

Число пользователей сети Интернет в Красноярском крае по итогам прошлого года 
составило 51,4 процента домашних хозяйств региона, тогда как в 2009 этот показатель 
составлял 43,9 процента, сообщают в Красноярскстате. 

По данным статистиков большинство имеет доступ к Сети дома. Таковых оказалось 41,5 
процента, еще 20 процентов выходят в интернет по месту работы, 1,1 процента – учебы. А 
вот Интернет-кафе похоже окончательно утратили свою актуальность: их аудитория в 2010 
году составила 0,3 процента от пользователей Сети. 

Цели использования интернета во многом зависят от возраста, отмечают статистики и 
приводят данные своего исследования: 

- дети и молодые люди до 16 лет (93,2 процента от общего числа членов домохозяйств 
данного возраста) преимущественно скачивают фильмы, музыку и сетевые игры; 

- люди в возрасте от 16 до 35 лет (89,4 процента) в основном заходят в интернет для 
общения в социальных сетях и переписки с родными и близкими, 81,1 процента – скачивают 
фильмы и игры, 70,3 процента – пользуются электронными библиотеками, читают в 
интернете статьи и новости; 

- жители Красноярского края в возрастной категории от 36 до 55 лет (69,6 процента) в 
интернете преимущественно общаются, 65,8 процента – читают новости, статьи, пользуются 
энциклопедиями и электронными библиотеками; 

- люди старше 55 лет помимо просмотра новостей и общения с близкими чаще всего ищут 
информацию о товарах и услугах, заказывают товары, бронируют места (49,2 процента от 
общего числа пользователей интернета данного возраста). 

«Сибинфо» 
 
Почкование ведомств на берегах Енисея. Оппозиция предлагает создать еще 
министерство дисциплины под руководством Лаврентия Берии 

В правительстве Красноярского края создано Министерство инвестиций и инноваций. Оно 
призвано «формировать стимулы для создания инновационных технологий и их продвижения 
при поддержке государства». Руководитель нового министерства пока не назначен. 
Оппозиция критикует исполнительную власть за разрастание бюрократического аппарата, а 
эксперты полагают, что это управленческое решение можно объяснить желанием 
губернатора Льва Кузнецова быть в федеральном тренде.  
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Министерство инвестиций и инноваций стало 15-м по счету в краевом кабинете министров. 
Работать оно начнет в середине июля. Это второе министерство, созданное после прихода к 
власти Льва Кузнецова. В 2010 году по его инициативе появилось Министерство 
информатизации и связи. Любопытно, что в названии новой структуры упоминаются сразу два 
«И» из предвыборной президентской речи Дмитрия Медведева, которую он произнес в 
феврале 2008 года на Красноярском экономическом форуме.  

Пока непонятно, как новое ведомство поделит полномочия с Министерством экономики и 
регионального развития. В понедельник краевым правительством была утверждена 
региональная программа «Формирование благоприятного инвестиционного климата на 
территории Красноярского края на 2011–2013 годы». Ее презентовал министр экономики и 
регионального развития Анатолий Цыкалов. Чиновники рассчитывают, что за три года 
местный малый и средний бизнес получит до 1,4 млрд. руб. в виде инвестиций. Не 
исключено, что эта программа будет переписана сотрудниками нового министерства.  

За управленческий параллелизм решение губернатора критикуют представители 
оппозиции. «Зачем нужно еще одно министерство, занимающееся инвестициями? Можно 
подумать, что в правительстве нет людей, умеющих осваивать финансовые потоки, – 
недоумевает депутат Заксобрания эсэр Олег Пащенко. – Разрастание бюрократического 
аппарата в исполнительной власти настораживает. Функции министерств пересекаются, а 
реальных дел не видно. Ладно если бы краевой организм рос. В этом случае еще можно было 
бы найти оправдание почкованию ведомств, но мы же сейчас находимся в застое! Для 
обеспечения нормальной управляемости регионом вполне достаточно семи министерств. Я 
бы создал только еще одно министерство – министерство дисциплины. И возглавить его 
должен Лаврентий Берия. Только тогда порядок будет».  

Эксперты разошлись во мнениях, зачем нужно это министерство. «Это правильное, хотя и 
запоздавшее решение. Красноярский край явно отстает в инновационном развитии, 
например, от Томска и Новосибирска, – заявил «НГ» политолог Юрий Москвич. – Структура 
краевого правительства была создана в 2008 году по старым лекалам. В нынешнем виде 
правительство не может эффективно решать задачи инновационного развития».  

«Пока очевиден только пиаровский выигрыш для Кузнецова от создания этой структуры. 
Название министерства должно понравиться Кремлю, оно в мейнстриме федеральных 
трендов, – полагает аналитик Сергей Комарицын. – Но будет ли от него хоть какой-то толк? И 
зачем, например, тогда нужно Министерство экономики и регионального развития? Власть 
доказывает, что первый закон Паркинсона о том, что чиновники создают друг другу работу, 
живет и побеждает». 

«Независимая газета» 
 
6.  СМИ О РОССИИ   

 
Дмитрий Медведев: Партия - это инструмент для достижения политических целей, и в 
этом нет ничего плохого 

Президент России Дмитрий Медведев считает, что современные партии являются 
способом достижения политических целей. "Потому что партия - это инструмент. Нынешние 
политические партии - это точно не политические партии XX века. Это способ достижения 
политических целей. Но я не вижу в этом ничего плохого", - сказал президент в интервью 
газете "Московские новости", опубликованном в пятницу. 

По его словам, главная цель для партий - "пройти в парламент и уже там отстаивать 
определенные позиции". "Задача не в том, чтобы раз и навсегда повесить себе значок и 
партбилет положить в карман, как это было в прошлые годы. Поэтому как будет называться 
эта партия и будет ли это действующая партия, или партия, которую создам я сам, или 
объединение нескольких партий - пока судить сложно. Кроме того, я считаю, что 
политический ландшафт должен меняться", - отметил глава государства. 

Отвечая на вопрос о том, что некоторые эксперты считают партию "Правое дело" 
кремлевским проектом, Д.Медведев сказал: "Всегда найдутся те, кто будет говорить, будто 
кто-то что-то там придумал. Медведев придумал, или Путин придумал, или вместе 
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придумали, чтобы воздух в систему запустить. Всегда найдутся те, кто имеет стойкую 
ненависть к существующей, в том числе политической системе. Но таких - меньшинство". 

"Другое дело - те люди, которые чувствуют себя неудовлетворенными, которым не 
нравится, допустим, "Единая Россия" или "Справедливая Россия", которые считают 
застоявшейся ситуацию в политике. Пока сложно сказать, будет ли Прохоров близок таким 
людям", - заявил глава государства. 

ИНТЕРФАКС 
 
Медведев в будущем планирует возглавить партию 

Президент РФ Дмитрий Медведев не исключает, что в будущем может возглавить 
политическую партию."Я считаю, что президент способен возглавить любую партию, просто в 
силу опыта, который он приобретает. Президент - опытный политик, который руководит 
большими процессами", - заявил Медведев на встрече с журналистами газеты "Московские 
новости", отвечая на вопрос, может ли он в будущем возглавить партию "Правое дело".  

"Стремлюсь ли я к этому? Я вам отвечу так: я для себя этого не только не исключаю, а 
полагаю, что рано или поздно это произойдет", - подчеркнул глава государства.  

В то же время он уклонился от ответа на вопрос, какую партию он планирует возглавить. 
"Какая это будет партия, позвольте мне на этот вопрос не отвечать", - заявил Медведев. 

INTERFAX.RU 
 

В.Путин: Источники компенсации выпадающих доходов от снижения страховых 
взносов не определены. 

Правительство РФ пока не определилось с источниками компенсации выпадающих 
доходов от снижения ставки страховых взносов во внебюджетные фонды с 34% до 30%, 
сообщил премьер-министр РФ Владимир Путин на съезде Российского аграрного движения. 
"Я пока не знаю, где взять средства, чтобы решить ряд вопросов, в том числе с 
субсидированием процентной ставки по кредитам сельхозпроизводителям, жилищному 
вопросу и другие", - сказал он. В.Путин отметил, что в результате снижения ставки страховых 
взносов выпадающие доходы составят "сотни миллиардов рублей". 

РБК 
 

Россияне теряют интерес к Общероссийскому народному фронту 
Большинству россиян по-прежнему мало что известно об Общероссийском народном 

фронте (ОНФ), с инициативой создания которого выступил премьер Владимир Путин, 
показывают исследования социологов. 

62% россиян впервые узнали о создании такой организации в ходе опроса, который 
социологи Фонда "Общественное мнение" (ФОМ) провели 18-19 июня в 43 субъектах РФ. 

В той или иной степени информированы об инициативе премьера 36% граждан, за 
прошедший месяц таковых стало больше на пять процентных пунктов. 

70% респондентов в настоящее время затруднились выразить отношение к созданию ОНФ, 
а число сторонников и противников фронта оказалось равным - по 15%. 

В середине мая, как показывают исследования ФОМ, затруднявшихся было значительно 
меньше - 56%.   

На вопрос социологов, интересны ли им новости о народном фронте и его деятельности, 
48% опрошенных ответили отрицательно, что на 7 процентных пунктов меньше, чем в конце 
мая. 24% сообщили о своем интересе, 28% пока не решили для себя этого (в конце мая 
соответственно 27% и 32%). 

INTERFAX.RU 
 

Армию сократят на 15%  
Количество военнослужащих в российской армии в течение ближайших двух лет 

уменьшится на 150 тысяч человек, сообщил «Известиям» источник в Минобороны  
С инициативой сокращения расходов на национальную оборону и безопасность выступило 

Министерство финансов, которому поручено бороться с дефицитом бюджета. Ранее министр 
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Алексей Кудрин заявлял о намерении к 2013 году сократить «дыру» в казне до 2% ВВП (в 
2010 году — 4,1%). Конкретные предложения по сокращению расходов военного ведомства 
были подготовлены к специальному совещанию в правительстве в начале июня. 

По итогам обсуждения в правительстве было одобрено дополнительное сокращение 
военнослужащих на 150 тысяч человек в центральном аппарате, подтвердили нашей газете в 
Минобороны. Это позволит сэкономить 10 млрд рублей в 2010 году, а в 2014-м — почти 50 
млрд. Аппарат в рамках реформы уже лишился 40%, добавляет источник "Известий" в 
Минобороны. 

Ранее министр обороны Анатолий Сердюков говорил, что в ходе реформирования 
Российских вооруженных сил их численность сократилась до миллиона военнослужащих, и 
это оптимальная цифра. Из них 150 тысяч — офицеры, 100—120 тысяч — профессиональный 
сержантский состав, остальные — солдаты-срочники.  

Не так давно было объявлено о необходимости увеличения офицерского корпуса на 70 
тысяч человек и доведения числа солдат и сержантов из числа контрактников до 480 тысяч, 
напоминает директор Института политического и военного анализа Александр Шаравин. Как 
это согласуется с предполагаемыми сокращениями, не очень понятно, говорит эксперт. И 
подчеркивает, что решение остается за Верховным главнокомандующим.  

Оставшимся военнослужащим c 1 января 2012 года повысят денежное содержание. По 
плану рядовой стрелок мотострелковой бригады будет получать со всеми надбавками 27 
тысяч рублей, сержант — командир отделения — 35, лейтенант — командир взвода — 50, 
майор — командир батальона — 71, а полковник — командир бригады — 96 тысяч. Кроме 
того, было обещано выделение дополнительных средств на привлечение сторонних 
организаций для обеспечения жизнедеятельности войск. 

Последняя инициатива принадлежит министру обороны Анатолию Сердюкову, который уже 
не раз говорил, что солдат должен не мести плац и чистить картошку на кухне, а заниматься 
исключительно боевой подготовкой. В результате за последний год на условиях аутсортинга 
для обслуживания военных уже было привлечено 380 тыс. гражданских специалистов. И их 
число будет увеличиваться. 

Как сообщил замминистра обороны Дмитрий Булгаков, со сторонними организациями уже 
заключено контрактов на ремонт более 4,5 тысячи единиц техники. В 84 российских городах 
военные могут заправлять технику на гражданских бензоколонках, а самолеты и вертолеты — 
силами гражданских предприятий. По словам Булгакова, раньше почти в каждой бригаде был 
банно-прачечный комбинат. «Сегодня у нас стирают сторонние организации», — говорит 
генерал. Привлекают их и на кухне. «Гражданских» нет только на кораблях и подводных 
лодках из-за специфики службы. 

«Известия» 
 

Предвыборный экономический рост начался в России. Опорой экономики остается 
экспорт углеводородов 

Реальное положение российской экономики до последнего времени оставалось загадкой. 
Противоречивая статистика не позволяла выяснить: продолжается ли в стране 
восстановление экономики или уже начался новый спад. Но последние отчеты Росстата 
заставили некоторых экономистов заговорить об инвестиционном и промышленном 
ренессансе, случившемся вопреки оттоку капитала и спаду строительства. Впрочем, не 
обошлось и без скептиков, которые рассматривают слишком оптимистичную статистику как 
элемент предвыборной кампании, пишет «Независимая газета».  

В среде экономистов неожиданно случился перелом настроений – переход от пессимизма 
относительно перспектив российской экономики к оптимизму. Теперь все чаще говорят об 
уверенном посткризисном восстановлении России не только чиновники и не только Росстат. 
Все больше появляется экспертов, которые по-своему пересчитывают данные Росстата, 
получая все более обнадеживающие результаты.  

В середине недели Центр макроэкономического анализа и краткосрочного прогнозирования 
(ЦМАКП) объявил, что в последние месяцы в стране наблюдается рост инвестиций и подъем 
производства. Такой вывод был получен благодаря пересчету данных Росстата. Ссылаясь на 



 
 
 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

9 

несовершенство официальных методик оценки инвестиций, эксперты ЦМАКП предложили 
использовать свой собственный показатель – «индекс инвестиционной активности». Индекс 
представляет собой сумму показателей импорта и производства машин и оборудования, а 
также производства стройматериалов и перевозки строительных грузов, отмечает издание.  

По такой методике в апреле-мае 2011 года рост инвестиций составил 2,8% в месяц против 
1,1% кварталом ранее. Зафиксированную инвестиционную активность специалисты ЦМАКП 
связывают прежде всего с быстрым наращиванием импорта машин и оборудования, который 
превысил докризисный уровень на 0,5%. При этом объем промышленного производства в 
целом, по данным ЦМАКП, «формально впервые превысил докризисный уровень на 0,2%». 
Подъем был обеспечен увеличением добычи нефти, ростом выпуска химической продукции, 
электрооборудования и стройматериалов. Однако до предкризисных уровней некоторые виды 
производства еще не добрались – так, производство машин и оборудования отстает от 
пиковых значений 2008 года на 9%, а производство базовых стройматериалов – на 16%. Для 
сравнения заметим, что Росстат показал по маю еще более безудержный рост инвестиций – 
на уровне 7,4%.  

Если верить официальной статистике и расчетам ЦМАКП, в России возобновился рост 
инвестиций в основной капитал. И такие данные могут кардинально изменить настроения в 
обществе. «Прошлый год страна начала с надежд на быстрый экономический подъем, а 
завершила разочарованностью и пессимизмом. Но в 2011 году эволюция настроений, похоже, 
будет прямо противоположной. Характерный для начала года скепсис сменит новая волна 
оптимизма, причем оптимизма вполне оправданного», – считает завлабораторией 
исследования проблем инфляции и экономического роста Высшей школы экономики 
Владимир Бессонов. Промышленное производство не просто показывает рост, замечает 
экономист, оно показывает «очень хороший, правильный по структуре рост». Опережающими 
темпами растут обрабатывающие отрасли, что свидетельствует о настоящем посткризисном 
восстановлении. «Добывающие отрасли обычно ведут себя довольно консервативно, а 
обрабатывающая промышленность либо падает, либо растет с опережением. Во втором 
случае это свидетельство экономического подъема», – говорит Бессонов. Не обошлось, по 
его мнению, и без позитивных моментов в инвестиционной активности. Косвенный признак 
инвестиционного подъема – наращивание в стране производства легковых автомобилей.  

Бессонов уверен, что второе полугодие не переломит позитивные тенденции начала 2011 
года. Свою роль тут сыграет эффект низкой базы. Вторая половина прошлого года 
ознаменовалась засухой и замедлением экономического роста. И на этом фоне – если не 
случится ничего экстраординарного – любая более или менее позитивная динамика будет 
воспринята как продолжение оживления. По итогам 2011 года Бессонов ожидает рост ВВП на 
уровне 5%, рост промпроизводства на уровне 8% и неплохие показатели по инвестициям.  

Впрочем, многие экономисты чрезвычайно скептически отнеслись к отчету ЦМАКП об 
инвестиционном подъеме в России. Как напомнил директор департамента стратегического 
анализа компании ФБК Игорь Николаев, тот же Росстат в первые три месяца 2011 года 
показывал спад инвестиций, в апреле был зафиксирован их символический прирост на 
уровне 2%. «А ведь в начале этого года инвестиции не росли по отношению к чрезвычайно 
низкой базе 2010 года, когда они были значительно ниже 2009 года. То есть в среднем по 
первым месяцам года инвестиции оказались на 20% ниже, чем в докризисный период», – 
говорит Николаев и добавляет, что на этом фоне любые доказательства инвестиционного 
подъема – как безудержного, так и умеренного – кажутся удивительными. То, что ситуация в 
экономике остается неудовлетворительной, можно доказать, по словам Николаева, на трех 
примерах. Первый – отток капитала. «Последняя цифра по оттоку капитала – 35 миллиардов 
долларов с начала этого года. Инвестиции и отток – взаимосвязанные показатели». Второй – 
строительство. «У нас строительство практически не растет. Даже в мае рост строительных 
работ был чисто символическим – 1,9% год к году». Ввод жилья при этом показал уже 
очевидный спад – почти на 7% за первые пять месяцев. Отток капитала, а также провал 
строительства и ввода жилья плохо согласуются с картиной инвестиционного бума. Но есть и 
третий пример – промпроизводство. Майский прирост на уровне 4,1% – самый низкий начиная 
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с 2011 года. «То есть темпы роста промышленности в РФ неуклонно снижаются уже в течение 
пяти месяцев».  

Не только официальная статистика может содержать в себе некоторый элемент 
ангажированности, но и альтернативная, делает вывод эксперт. По итогам полугодия 
Николаев ожидает, что рост ВВП составит менее 4%, рост инвестиций официальная 
статистика зафиксирует на уровне 2,5-3%, а рост промышленности – на уровне 5%.  

Выходит, что даже через три года после начала кризиса Россия так и не смогла 
восстановить докризисные экономические показатели. Процесс восстановления протекает 
вяло. Не в пользу России и международные сопоставления: по итогам первого квартала 
Росстат зафиксировал рост ВВП в РФ на уровне примерно 4%. А экономика Казахстана 
растет в это же самое время с темпом около 6,6% в год, экономика Китая – с темпом около 
9,5% в год. В итоге насаждение экономического оптимизма, которое сейчас становится все 
более популярным, многие эксперты напрямую связывают с приближением парламентских и 
президентских выборов. Скорее именно предвыборное брожение улучшает 
макроэкономические показатели, а вовсе не реальные позитивные сдвиги в экономике.  

«Новый Регион» 
 

7. РАЗНОЕ   
 
«ЕР» хочет дополнить полицию милицией. Права, зарплату и снаряжение муниципальной 
милиции будут устанавливать мэры 

Думские «единороссы» предложили дополнить «антинародную» полицию «народной» 
милицией. По образцу американской системы предлагается создать в городах отряды 
муниципальных милиционеров, выполняющих функции ППС. Права, обязанности, оснащение 
и зарплату предложено отдать на усмотрение мэрам. Авторы законопроекта, который будет 
внесен в Госдуму до конца весенней сессии, предполагают, что в обновленную милицию 
вольются те почти 400 тысяч человек, котрые сейчас числятся в рядах разнообразных 
«народных дружин».  

«Полиция превращается в высокопрофессиональную структуру, задачи которой – 
защита общества и государства. Однако в процессе реформы сокращены люди, которые 
патрулировали улицы. В результате создается ощущение отсутствия правоохранительных 
органов на улице и в быту. На местах образовался вакуум», – объявил зампред комитета 
Госдумы по законодательству Андрей Назаров на обсуждении поправок в ФЗ №131 «О 
местном самоуправлении».  

По мнению партийцев, «вакуум на местах» должны заполнить муниципальные 
милиционеры, которыми станут обычные местные жители, пишет «Московский комсомолец».  

«Сейчас никто не знает, как будут сосуществовать милиция и полиция. Чтобы это 
выяснить – создадим несколько модельных территорий. Где мэр захочет создать 
муниципальную милицию – пусть создает, и уже на основе реальной практики мы решим, что 
написать в законе о милиции», – заметил бывший мэр, а ныне депутат Госдумы Георгий 
Леонтьев. 

В готовящихся думцами поправках в ФЗ №131 ничего не сказано об оснащении и 
правах будущих милиционеров. Депутаты решили оставить на усмотрение мэров – создавать 
муниципальную милицию или нет, платить ей или не платить. Постпред Минюста США 
Файстоун Томас, присутствовавший на заседании, отметил что «в США тоже существует 
федеральное ведомство и местная полиция...между ними часто возникают конфликты».  

Узаконить в том или ином виде народные дружины российские законодатели вяло 
пытаются уже больше 10 лет. В последний раз такие инициативы выносились на голосование 
в парламент ровно год назад. Тогда члены комитета по безопасности Госдумы предложили 
регламентировать работу народных дружин на федеральном уровне, ввести единое 
удостоверение и специальную форму.  

По этому проекту предполагалось, что народные дружинники наравне с участковыми 
получат право требовать от граждан и должностных лиц прекратить противоправные 
действия, смогут участвовать в мероприятиях по охране общественного порядка, проводимых 
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органами внутренних дел, проверять документы у граждан и досматривать частные 
автомобили. Дружинникам хотели официально поручить выяснение личности задержанных, 
охрану места происшествия или вещдоков, участие в оцеплении.  

Для самозащиты дружинникам предлагалось разрешить применять имеющееся у них 
на законных основаниях оружие самообороны (травматическое) и физическую силу. Если 
общественник вместо охраны порядка сам стал нарушителем (например, подрался или 
неправомерно применил оружие), ему грозили статьи КоАПа и УК как к обычному гражданину. 
Зарплата добровольным дружинникам не предполагалась, вместо этого им были обещаны 
поощрения устные и материальные – в виде ценных подарков и денежных премий. 
Законопроект так и застрял в недрах Госдумы. Как, впрочем, и все аналогичные предложения 
законодателей с начала «нулевых» годов.  

Гораздо эффективнее Госдумы в деле создания народных дружин действовали 
муниципальные власти. Благодаря решениям городских властей к 2009 году в стране 
насчитывалось 34 тысяч общественных правоохранительных формирований, в которых 
состояло более 363 тысяч человек. По статистике МВД, благодаря дружинникам в год 
раскрывается около 40 тысяч мелких преступлений и более 400 тысяч административных 
нарушений.  

Первые добровольные народные дружины были сформированы в 1958 году 
коллективами некоторых предприятий Ленинграда для охраны общественного порядка. 
Вскоре число дружинников в Ленинграде достигло 15 тысяч человек. Позже такие дружины 
были созданы и в других крупных промышленных центрах. Практика народных дружин была 
узаконена 2 марта 1959 ЦК КПСС и Советом Министров СССР. Советские дружинники имели 
достаточно широкие полномочия, в частности, имели право задержать человека и доставить 
его в отделение милиции. В Москве в 1980-х годах дружинников часто можно было увидеть в 
метро, обычно два-три дружинника под руководством милиционера. Таким способом на 
городских улицах справлялись с мелкими хулиганами, пьяницами, нарушителями тишины и т. 
д. Часто дружинники использовались для дополнительного контроля «антисоветских 
элементов» – от стиляг и музыкантов до диссидентов. Дружинники также дополняли функции 
«стукачей на местах» – дворников, в чью обязанность входило сообщать в милицию о 
«подозрительных» жителях подведомственных территорий. К концу 80-х и началу 90-х годов 
от практики вербовки «дружинников» отказались почти повсеместно: «добровольные 
правоохранители» превратились в грозу городских улиц, лишь немногим уступающую мелким 
уголовникам, от которых были призваны защищать население.  

 «Новый Регион» 
 
 
8. Курс валют 

                      
                    По данным ЦБ  РФ курс валют  с  24.06.2011 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 
 

28, 0568 ▼ 0, 16 

EUR 
 

40, 0791 ▲ 0, 10 
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9. Прогноз погоды 
   

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке   
 

 


